

Du virtuel psychique au virtuel numérique

Serge TISSERON - Psychiatre, membre de l'Académie des technologies Docteur en psychologie habilité à diriger des recherches, Université Paris VII

Année de publication : 2016

Type de ressources : Rhizome - Thématique : Psychiatrie, Psychologie, SCIENCES HUMAINES, SCIENCES MEDICALES

[Télécharger l'article en PDF](#)

Rhizome n°61 – Des mondes virtuels ? (Septembre 2016)



BULLETIN NATIONAL SANTÉ MENTALE ET PRÉCARITÉ

RHIZOME

Des mondes virtuels ?

Éditorial

Édito

Il y a encore deux dimensions, le rapport entre mondes virtuels et mondes réels n'étant pas une préoccupation majeure dans le champ de l'histoire de la psychanalyse. Tout de même, le virtuel se confondait avec l'imaginaire et pouvait intervenir à ce titre des professionnels de champ de la santé mentale. Ça aurait commencé, n'est-ce pas le virtuel est par essence objectivable, c'est



Internet, les nouveaux moyens de communication, la multimédia...

Avec les outils informatiques sont présents dans l'ordinateur de nos activités. Leurs applications (en réalité sans nombre) sont quotidiennes et potentiellement infinies. La révolution numérique a transformé les pratiques. Avec le temps et l'espace nous les possibilités simplifiées, les dispositifs numériques favorisent la circulation : parfois massive : d'une étape d'activité vers

